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第２回豊明市二村台地区新設校開設準備委員会

  日   時 平成３０年１０月１０日（水） 午後６時３０分から午後８時００分

  場   所 豊明市役所 東館１階 会議室４

  出 席 者 土屋武志委員長、小出貴之副委員長、近藤芳樹委員、青木絵美委員、加藤貴稔委員、

岸洋行委員、佐藤敬子委員、横並孝委員

  欠 席 者 小島博司委員

  事 務 局 教育部長、学校支援室長、学校教育課長、学校教育課職員

  傍聴の可否 可

  傍聴の有無 有（３名）

議   題 １ 新設校名案について

  ２ 校舎改修の基本的な内容（案）について

３ その他

  議 事 録（要旨）

１ 委員長あいさつ

新設校名案の決定など、小学校の統合に向けた具体的な検討が本日から始まります。「子ども

達のためによりよい教育環境を作る」ことを目的として、本委員会は議論しています。本日も各

委員のご意見をいただき、それを反映させながら、議論を進めていきますのでよろしくお願いい

たします。 

２ 教育部長あいさつ

第1回開設準備委員会から本日までの間にＰＴＡの保護者代表者の方々や両校の校長先生を始

めとした様々な方々のご協力を得て、検討を進めてまいりました。また、委員や部会員の方々に

は、既設の校舎を改修して小学校を統合した新城市立鳳来寺小学校へ視察に行っていただきまし

た。 

本日は、いよいよ作業部会で選定された候補から新設校名案の決定をしていただきます。この

校名案については、その後、定例教育委員会でご審議いただき、１２月議会にて豊明市立学校条

例が可決されたら校名として決定いたします。また、１２月議会では校舎改修などに関する設計

業務の補正予算についても提出することを予定しており、事務局でも具体的に統合に向けた準備

を進めております。 

また、校名案以外に校舎改修の基本的な内容（案）についても、本日ご協議いただきます。ご

協力よろしくお願いいたします。 

３ 議題

 （１）新設校名案について

     事務局より「新設校名案の候補一覧」の説明を行う。

   委員長  校名案について各委員のご意見はいかがでしょうか。例えば、総務部会で応募のあっ

た校名を合体させる案はありましたか。

 委 員  総務部会では校名を合体させる結論にはなりませんでした。 
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委員長  総務部会では「二村台小学校」「ひまわり小学校」「二村山小学校」「にじいろ小学校」

の４つの校名を候補としています。本委員会ではこの候補の中から一つの案を決定する

ことになります。いかがでしょうか。

 委 員  私は「二村台小学校」が最もよいと思います。 

委員長  校名の候補を決めた総務部会に参加した児童代表者の意見で「二村台小学校であれば

みんなが納得できる」とあることからも、親しみやすい校名であると言えると思います。 

委 員  統合後の学区には二村台１丁目～７丁目がありますが、それ以外に沓掛町の一部と間 

米町の一部もあります。 

委 員  ４つの候補ともよい校名であると思いますが、児童の投票数が最も多いことから「二

村台小学校」がよいと思います。なお、瀬戸市が新たに新設する小学校の校名を「にじ

の丘小学校」とする予定であることから、似た校名である「にじいろ小学校」は避けた

方がよいのではないでしょうか。 

委 員  小学校が二村台にあることもあり、皆さんからも「二村台小学校」といった意見を聞

きます。また、地名を校名とすることでどこにあるか分かりやすいことから、「二村台

小学校」がよいと思います。 

委 員  「二村台小学校」は選定理由が分かりやすく、納得できます。「にじいろ」は幼稚園

や保育園の印象を持ちます。「ひまわり」は市の花であるため、市全体をイメージして

しまい、新設校のみのイメージにはならないと思います。なお、「ひまわり小学校」と

するならば、平仮名だと幼い印象があるため、漢字の表記がよいと思います。以上のこ

とから、「二村台小学校」がよいと思います。 

委 員  「ひまわり小学校」についてですが、総務部会でも漢字表記と平仮名表記のどちらが

よいかといった議論はありました。その中で、教育漢字（学校で教える漢字）ではない

「向日葵」を使ってよいのかといった意見もあり、平仮名表記としました。 

委員長  以上の委員の意見から、地域にとって最も親しみをもって、受け入れやすい、「豊明

市立二村台小学校」を校名案としてよろしいでしょうか。 

        各委員から異議など無し。

委員長  異議などがありませんので、新設校名案を「豊明市立二村台小学校」と決定いたしま

す。なお、この小学校に通う児童やその保護者、地域の方々にとって、親しみやすく、

誇れる小学校になるように、今後も委員会として議論を進めていきたいと思います。ま

た、総務部会で児童代表者が一緒に候補として選んだ各校名については、それぞれに意

味がありますので、今後の学校づくりに生かしていただければと思います。 

 （２）校舎改修の基本的な内容（案）について

     事務局より「校舎改修の基本的な内容（案）」の説明を行う。
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委 員  ３つ質問があります。視察に行った新城市立鳳来寺小学校は校舎の改修で木材を多く

使用してる印象がありました。教育部会が作成した校舎改修の基本的な内容（案）には、

教室や廊下の壁などの改修があることから、同じように木材を使用した改修も検討する

のでしょうか。 

続いて、統合後に１８クラスになると想定して基本的な内容（案）を作成しています

が、南館が使えない中、今後の見通しは問題ないでしょうか。 

最後に、愛知県の事務職員のための事務スペースについては作るのでしょうか。 

事務局  新城市立鳳来寺小学校では委員の発言のとおり、壁の改修で多くの木材が使用されて

います。新設校の改修についても、設計の段階で積算した費用が許せば、普通教室の壁

については木材を取り入れた改修を行いたいと考えています。しかし、廊下の壁につい

ては相当な面積があるため、困難であると予測されます。 

続いて、クラス数ですが、現在の未就学児から統合時のクラス数を想定すると１７ク

ラスとなります。そのことから、１クラスの余裕を考慮して、１８クラスと想定してい

ます。また、南館については現在１階が二村会館、２階が児童クラブと放課後子ども教

室、３階は古い民具などの保管場所となっています。小学校統合後の南館３階について

は保管場所を移転し、唐竹小学校にある児童クラブと放課後子ども教室に使うことを想

定しています。 

最後に、愛知県の事務職員の方の事務スペースや先生の休憩室については、統合に伴

い拡張した職員室の中に確保することを想定しています。 

委 員  特別教室にはコンピュータ室もありますか。 

事務局  現在でもコンピュータ室はあります。なお、現在、各学校にタブレット端末を一定数

配付してあります。学校からは「タブレットを各教室で活用しており、タブレットの映

像を教室内に設置してあるモニターに映しながら授業を行っている」と聞いています。

なお、今回、校舎改修に併せて、ＩＣＴ推進を目的としてプロジェクターの設置や黒板

のホワイトボード化を検討しています。現在のプロジェクターは多機能であることから

も、これらが実現すれば、市内では最もＩＣＴ化の進んだ小学校となります。 

委 員  校内ＬＡＮについては、容量など先を見越した整備を行う必要があると思います。 

委 員  教室内にあるロッカーをもう少し大きくしたらどうでしょうか。 

委 員  文部科学省からも一部の教科書などを学校に置いていくことが推奨されていますの

で、今のロッカーを大きくするか、または二つにするかを検討していく必要はあると思

います。 

委 員  各委員からあった細かい内容については、事務局より説明のあったとおり使用者であ

る学校と教育委員会で十分に協議・調整して、決定していだたくようにお願いします。 

 基本的な内容（案）に特別支援のための多目的トイレの設置が挙げられています。特

別支援教室のクラス数などは先を見越した想定が必要であると思います。また、トイレ

への手すりの設置なども検討する必要があると思います。そして、防災・防火などの安

全面に対することも検討する必要があると思います。 

委員長  防災・防火などの安全面については、設計士の意見をよく聞いて、学校が想定する安
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全面以外についても十分検討する必要があると思います。 

委 員  校舎の改修について、児童の意見も各先生が上手に聞き取りながら、反映できるもの

は検討した方がよいと思います。 

委 員  子どもが利用している机や椅子を新しくしたらいかがですか。 

事務局  机や椅子についてはＪＩＳ規格が新しくなったこともあって、市内の小学校全校で順

次更新をしているところです。 

委 員  ホワイトボード化について、様々なパターンがあると思います。また、ホワイトボー

ド用のペンは維持管理費が高くなると聞いたことがあります。 

委員長  ペンの維持管理費などは先生の知識だけでは補えない部分もあると思います。そうい

った部分については、知識を持った人の意見を聞き取りながら進めていく必要があると

思います。また、各改修についてコンセプトを決めるとよいと思います。 

委 員  例えば改修の内容をコンセプトごとに分けて示した方がより内容が強調されると思

います。 

委員長  例えば、「図書室を地域の人や学年を超えた集いの場とする」などのコンセプトを持

たせ、改修することが必要であると思います。 

委 員  児童たちが使用するトイレを綺麗にしてあげると児童が喜ぶと思います。 

事務局  普通教室に接するトイレの洋式化については、現在、市内の小学校全体として進めて

います。双峰小学校についても順次進めています。また、エアコンについても来年の春

休みから市内の小学校全体で普通教室への設置を進めていきます。 

委 員  エアコンが設置されていることを考慮して改修工事をする必要があると思います。 

委 員  保健室にシャワー室を設置する予定はありますか。 

事務局  シャワー室は既に設置してあります。 

委 員  窓ガラスは飛散防止や強化ガラスになっているのですか。 

事務局  普通教室については飛散防止フィルムが貼ってあります。 

委 員  窓ガラスに網戸をつけるとよいと思います。また、蜂などの侵入防止対策にもなるの

で検討してもよいと思います。 

委 員  設計の段階で検討する際に、便利になり過ぎないようにした方がよいと思います。不

便な部分があることで、常識的なことも学ぶことができると思います。 

委 員  水道の配管が古くて、赤錆が出たりはしないですか。 
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事務局  双峰小学校で赤錆が出るとは聞いておりません。 

委 員  水道水の衛生面については、薬剤師が定期的に点検していますし、飲むのに適さない

場合は使用を停止することになっています。そのため、水道水は適正に管理できていま

す。 

事務局  多くの学校の校舎が古くなっていることから、給水管などを計画的に取替えていくこ

とを検討する必要があると認識しています。双峰小学校もその対象とはなりますが、統

合の際に工事を集中しすぎると児童の学習に影響が出ることも懸念されますので、各種

工事の工期などのバランスを見ながら、検討していきます。 

委 員  工事の安全管理についても十分注意が必要であると思います。 

委員長  各委員から様々な意見を出していただきました。これらの意見は、基本的な内容の案

に盛り込むのではなく、今後、学校と教育委員会で具体的に検討していく中で意識して

いきながら、進めていただければよりよいものになると思います。また、校舎改修の各

工事のコンセプトを学校と教育委員会で考えていただき、様々な意見や要望に対しては

子どもの教育環境や安全面を優先するなどして進めていただければよいと思います。 

以上のことを意識しながら進めていくこととして、校舎改修の基本的な内容の案につ

いては、教育部会で検討した内容としてよろしいでしょうか。 

異議などが無かったため、校舎改修の基本的な内容（案）は教育部会で作成した内容

と決定する。なお、校舎改修についてコンセプトを考えて進めていき、各委員の意見を

意識しながら、学校と教育委員会で工事内容を具体的に決めていくこととした。 

 （３）その他

事務局  新設校名案の採用者の氏名を委員会だより、市広報などに掲載するとしていたが、新

設校名案となった「二村台小学校」の応募者が多数いることから、個々の掲載が困難で

あるため、どのようにするのかご協議ください。 

委員長  応募者が多数あることから、実施要領どおり採用者の氏名を公表するのは難しいため、

どのようにしたらよいでしょうか。ご意見はありますか。 

委 員  氏名ではなく、応募数を掲載したらどうでしょうか。 

委 員  お礼を述べたうえで、応募数の掲載のみでよいと思います。 

委員長  以上のご意見がありましたので、応募に対するお礼を述べたうえで、個々の氏名は掲

載せずに、応募数を掲載することとしてよろしいでしょうか。なお、掲載する文書は、

委員長と事務局にて決定することとしてよろしいでしょうか。 

 異議などが無かったため、採用者の氏名の公表については応募に対するお礼を述べた

うえで、個々の氏名は掲載せずに、応募数を掲載することを決定する。また、掲載する

文書は委員長と事務局にて決定することを決定する。 
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４ 次回の開設準備委員会の日程について

第３回豊明市二村台地区新設校開設準備委員会の開催について、来年１月下旬とすることを案

内した。 


